

**Prédication écrite par les catéchumènes (12-15 ans)  
Le Père et les deux fils, Luc 15, 11 à 32  
culte familles Annecy, 12 février 2017**

**Lecture de Luc 15, 11 à 32**

*Cantique "Seigneur tu cherches tes enfants" str 1*

**Les sentiments :**

***Maxime :***

La Bible ... ça nous touche et ça nous fait réfléchir aussi !

Ce matin on a décidé de partager avec vous ce qui nous a touché. Même si on est capable de réfléchir aussi.

Nous allons donc parler des sentiments visibles dans ce texte, puis de ce que nous avons aimé et pas aimé. Comme Jean De La Fontaine, nous avons réfléchi à la morale de cette histoire ... et enfin, nous avons imaginé une suite. Après chaque intervention, nous chanterons un couplet de « Seigneur tu cherches tes enfants ».

***André :***

Le premier sentiment qui nous a touchés, c'est la honte : c'est le déclencheur de la prise de conscience du fils cadet. Il prend du recul. Il a d'abord faim, il a un manque matériel et ensuite il prend du recul et il a honte.

***Céline :***

Pour moi, c'est l'Amour qui est central. L'amour est inconditionnel, sans limite du père vers son fils et symboliquement de Dieu vers nous.

C'est un amour infini, un amour direct. Dès qu'il revoit son fils, immédiatement, il l'aime à nouveau. C'est un texte positif.

***Laure :***

La jalousie est le revers de la même médaille. Le fils aîné aime son frère et son père mais il est aussi et surtout jaloux !

Il est envieux de l'expérience de vie de son petit frère peut-être ?

Mais surtout il est jaloux de l'amour du père pour son frère. Il ne souhaite pas le partager car il pense en avoir moins !

Cyril qu'en penses-tu ?

***Cyril :***

Le pardon. D'abord le pardon du Père envers son fils. Le fils s'est mal comporté mais le père l'accueille à bras ouverts. Le fils cadet s'est repenti mais le Père ne l'a même pas laissé finir sa phrase. Comme ce Père, Dieu nous pardonne tout le temps !

*Cantique "Seigneur tu cherches tes enfants" str 2*

**J'aime, je n'aime pas ...**

***Calypso et Ombeline :***

Je n'aime pas l'attitude du fils cadet qui manque de respect à son père.  
Je n'aime pas la façon dont il utilise l'argent.  
Je n'aime pas la réaction du fils aîné quand son frère revient, et les reproches qu'il fait à son père.

Mais je comprends ces réactions et il m'arrive aussi d'être jaloux, en colère ou de manquer de respect aux autres.

J'aime l'attitude du fils cadet qui reconnaît son erreur et revient demander pardon.  
J'aime l'accueil du père, qui est chaleureux et serein alors qu'il aurait pu lui faire des reproches.  
J'aime la réponse du père au fils aîné qui lui explique qu'il l'aime, et le rassure.

Cette attitude du père est tellement pleine d'amour qu'elle serait difficile pour moi à appliquer...

Ce père de l'histoire me parle de Dieu qui m'aime infiniment, sans condition et quelque soient mes choix.

En moi, il y a une part du fils aîné, du fils cadet, et même du père.

Dieu m'aime comme je suis.

**Cette parabole est une Bonne Nouvelle !**

*Cantique "Seigneur tu cherches tes enfants" str 3*

**La ou les morales de cette histoire ...**

***Benjamin :***

Le jour où votre père

Vous donne votre héritage  
Il faudra rester sage  
Mériter son salaire  
Et continuer les prières

***Marius :***

Si ton frère  
Reçoit de ton père  
Un jour une grande fête  
Ne fais pas la tête !  
Rien ne sert d'être jaloux,  
Car tu as déjà tout.

***André :***

Face à une situation inattendue  
Si ton frère revient alors que tu n'y croyais plus,  
Accepte ce qui va se passer  
Au lieu de l'imaginer  
Et arrête de pester !

***Marguerite :***

Lorsque tu fais ton travail  
Ou même de belles ou bonnes actions  
N'espère pas de don  
La joie et la pitié sont les seules choses qu'il te faille

***Adrien :***

Le père doit laisser son fils  
Faire des erreurs  
Et parcourir son chemin  
Dieu non plus ne fait pas la police  
Il nous laisse chercher notre bonheur  
En toute liberté nous guide vers notre destin

***Angèle :***

Peu importe tes péchés  
Dieu te les aura vite pardonnés  
Comme le père dans la parabole  
Il ouvrira grand les bras  
Et t'accueillera dans la joie.

*Cantique "Seigneur tu cherches tes enfants" str 4*

## **Imaginons la suite de l'histoire ...**

### ***Marine et Mathilde (et Pauline):***

Entendant ces paroles, le fils aîné se détourne de son père et n'entre pas dans la maison. Le père n'a plus le cœur à la fête, il est triste car son fils aîné ne partage pas sa joie.

Quelques années passent et un jour la femme du fils aîné se blesse tout près de la demeure du père. Pris au dépourvu, le fils aîné frappe à la porte de la maison. Il est encore en colère mais doit absolument apporter de l'aide à sa femme.

La porte s'ouvre, un homme bienveillant et accueillant apparaît : son frère.  
Il réalise alors qu'il a perdu toutes ces années à haïr celui qu'il aurait pu aimer.

Il entre alors dans la maison et la fête de famille a enfin lieu.

## **Et pour finir ...**

### ***Maxime :***

On aurait aussi pu parler d'égoïsme, égoïsme des 2 fils, de respect, respect pour le père du choix du fils cadet, de liberté, de libre-arbitre.

Mais pour nous, ce texte est avant tout un texte de confiance et de pardon.

C'est aussi un texte de réconciliation, réconciliation avec nous-mêmes, réconciliation avec les autres et réconciliation avec Dieu, Père toujours prêt à nous accueillir dans son amour bienveillant.

**Ça, c'est une bonne nouvelle !**

**Amen !**

*Cantique "Seigneur tu cherches tes enfants" str 5*